
DADOS GERAIS 

Data: 14/06/2023 Local: 
videoconferência/híbrida 

Horário: 14h30 

Tipo de Reunião: trabalho    videoconferência ordinária 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Marcos Libório Secretário Meio Ambiente Santos 

Fernando Almeida Poyatos Prefeitura de Bertioga 

Halan Clemente Prefeitura de Cubatão 

Pâmella Costa de Morais Prefeitura de Mongaguá 

Paulo Martins Prefeitura de Praia Grande 

Eduardo Monteiro Ribas Prefeitura de Peruíbe 

Cesar Ferreira Prefeitura de Itanhaém 

Mario Bueno da Silva Junior Prefeitura de São Vicente 

Flávia Ramacciotti SEMAM/São Vicente 

João Thiago Mele  Sec. Logística-CFB/CTR3 

Convidados: 

Thiago Wiggert Diretor Adjunto AGEM 

Marli  Vigilância Bertioga 

Rogério Junqueira Guarnieri Sec. Estadual de Agricultura  

Paulo Blandino  Sec. Estadual de Agricultura 

Ana Flávia Scarelli  

Kelly Capatto  

William Carrillo  Prefeitura Itanhaém 

Letícia dos Santos Macedo IPT 

Claudia Teixeira IPT 

André Sodré AGEM  

Marcus Fernandes  

Sérgio Schlicht  

Maria Fernanda SEMAM Santos 

Marcello  SEMAM Santos 

Pauta divulgada em:  
02/06/23 

Reunião iniciada às:  
14h50 

Término da Reunião às  
11h15 

 

OBJETIVOS 

Item I – Desafios do Plano de Resíduos Sólidos do Estado de São Paulo  
Item II – Oportunidades para Economia Circular  
Item III – Outros assuntos de interesse regional  
 

 

REGISTROS 

Ausências: Guarujá 
Estado: Cetesb 
 

 Os trabalhos foram abertos pelo Coordenador da Câmara Temática, Marcos Libório e 
foram tratados os seguintes assuntos:  

Ata de Reunião Ordinária da Câmara Temática de Meio Ambiente e 
Saneamento 

N 003/2023 
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 Iniciou convidando o Diretor da Regional de Santos da Secretária Estadual de 
Agricultura e Abastecimento senhor Rogério Junqueira para falar sobre da influenza 
aviária - a gripe aviária; 

  O Médico Veterinário Rogério começou agradecendo a oportunidade da apresentação 
e falou da importância em falar para os 9 municípios da Baixada Santista; junto com o 
Diretor participou da reunião o Gerente do Programa de Sanidade Avícola, também 
Médico Veterinário Paulo Blandino, que apresentara a parte mais técnica; 

 Inicia falando da importância de todos os órgão da saúde trabalharem juntos, Vigilância 
Sanitária, Zoonose, entre outros que compõem o município; e passa a palavra para o 
senhor Paulo para dar detalhes mais técnicos da situação no Estado; 

 Agradeceu a todos disse que a influenza aviaria é uma responsabilidade que deve ser 
compartilhada por todas as áreas do meio ambiente, agricultura e outras; todos devem 
se envolver; 

 No caso da região de Ubatuba onde estão trabalhando, numa amostra de 30 reis de 
aves, apenas um caso foi confirmado; 

 Explicou é preciso ter confirmação de positivo, pelos órgão oficiais, se não, é só caso 
de suspeita; segundo o protocolo do Ministério da Agricultura, após casos confirmados 
é preciso traçar um plano de contingência num raio de 10 km a partir do ponto foco, e 
trabalhar em tudo que existe dentro desse raio; 

 Disse que por sorte no Estado de São Paulo não existe criações comerciais ali dentro 
daquele raio estabelecido, mesmo assim técnicos da regional de Taubaté que 
atendem Ubatuba estão fazendo uma vigilância epidemiológica; fazem visitas nas 
localidade, pois ali tem criação ornamental, e alguma coisa silvestre, ou de 
subsistência; 

 Existe uma sinergia com as prefeituras, grupos de whatsapp, uma boa interação, então 
a informação chega rápido, se precisar verificamos e notificamos, existe um 
fluxograma elaborado; 

 Então se houver necessidade é possível também estabelecer um fluxograma para 
região, e ter todas as dúvidas e esclarecimentos prestados; 

 Há também um grupo que faz monitoramento das praias, aves marinhas, e faz o 
primeiro atendimento se necessário; 

 O nível de atenção está no máximo e o órgão está à disposição para qualquer 
atendimento; 

 Em seguida o coordenador Marco Libório, falou da situação em Santos, que trabalham 
muito com a Zoonose, vigilância sanitária, para atender a população, agradeceu a 
apresentação e deixou a disposição os contatos dos palestrantes; 

 Depois abriu a palavra para quem quisesse tirar suas dúvidas; 

 O secretário de Praia Grande convidou a todos para um evento sobre o tema, junto 
com a vigilância sanitária da cidade; 

 Em seguida o Secretario de Peruíbe, Eduardo Ribas falou que tem alguma dúvida, 
quanto ao descartes dessas aves, e quais seriam as próximas ações, se haverá um 
protocolo para todos, vista do órgão nas cidades, e disse que há problemas de 
estrutura para isolamento dessas aves caso seja necessário; 

  Em seguida Paulo Blandino esclarece que já há um fluxograma pré-estabelecido, que 
existe orientações do Ministério da Agricultura, que é necessário nos casos suspeitos 
fazer a quarentena, contatar os técnicos, que irão fazer analises, exames, colher 
material para ai sim dar uma resposta definitiva quanto ao caso; 

 Depois falou o Secretario de Itanhaém, Cesar Ferreira, ele falou que a situação do 
litoral é outra, em relação aos serviços de reabilitação de animais marinhos, que tem 
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investimento da Petrobrás, por questões ambientais da Petrobrás de meio ambiente, 
então nesse monitoramento dele no litoral, não há nada de anormal por enquanto; 

 Continuou quanto animais silvestres, nem todos os municípios tem esse apoio, ou 
estrutura. Ele ainda questiona se o Estado arcara com os custos de estruturas ainda 
que provisórias, para cremação, remoção, RH, e EPI’s; 

 Foi respondido que ainda não a um plano do Estado para esse financiamento; 

 Após mais alguns debates sobre a situação da influenza aviaria na região, o 
coordenador passou para o item I da pauta; de pronto convidou a representante do 
IPT, Leticia dos Santos, para uso da palavra; 

 Letícia informou que estão buscando entendimentos com a SEMIL, ela – a Semil que 
tem maior autoridade sobre o assunto, então tão logo ela se organize eles irão buscar 
entendimentos para avançar nos planos estadual e regional de resíduos sólidos; 

 No momento o IPT está trabalhando a educação ambiental, já nas próximas semanas 
estarão lançando uma oficina em Santos, e provavelmente mais duas, uma em 
Bertioga e outra em Itanhaém; 

 Em Santos irá acontecer no dia 28/06 no orquidário municipal, e as demais ainda sem 
data; 

 Com isso eles pretendem finalizar o contrato do Plano Regional de Resíduos Sólidos 
da Baixada Santista; 

 As oficinas serão abertas ao público, mais tem o público alvo, gestores, ongs, 
professores, as oficinas serão limitada apenas pelos espaços; 

 Logo após a apresentação do IPT passou se para o item II da pauta; economia circular; 

 Foi apresentado pelo Secretário Adjunto de Meio Ambiente de Santos, Marcus 
Fernandes; 

 Ele apresenta várias ideias que a Secretária está adotando em Santos; como barreiras 
flutuantes nos canais de Santos; reaproveitando materiais para limpeza e melhoria da 
qualidade da água; 

 Falou da eco fabrica já instalada, e que a construção de outra unidade; 

 A eco fábrica produz vários mobiliários com matéria reutilizada, bancos, cadeiras, 
lixeiras, cestas, brinquedos, uma série de utensílios públicos, com vários tipos de 
material; madeira, isopor, tecidos, plásticos entre outros; 

 Os eco pontos auxiliam na captação de vidro, em Santos são mais 100 eco pontos; 

 Óleo de cozinha, lâmpadas, eletroeletrônicos a várias coletas especificas espalhas na 
cidade, a ideia é sempre reduzir os resíduos e alinhar com educação ambiental nas 
escolas; 

 Entre várias outras ações que serão encaminhadas posteriormente à câmara temática; 
essa foi parte da apresentação que hoje Santos trabalha dentro do conceito de 
economia circular; 

 O coordenador disse que apresentação foi no sentido de estimular as demais cidades 
da região metropolitana a investirem na economia circular, em conversas com o 
Governo do Estado e Federal a ideia é buscar investimentos para os projetos de 
economia circular, e muito desse investimento virá para toda a região se estiver 
preparada para isso; 

 Posteriormente o coordenador encaminhou uma proposta de todos disponibilizarem 
seus projetos de economia circular, o que foi aprovado, todos ficaram de encaminhar 
para o Condesb suas ações; 

 Por último o Secretário de Cubatão Halan pediu a palavra, falou sobre a erradicação 
do uso de plásticos nas praias, que foi cobrado pelo GAEMA; os demais integrantes 
da Câmara se manifestaram, dizendo que isso deve ser um processo de informação, 
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conscientização, e processual, todos os município receberam a notificação e estão 
trabalhando no assunto, a ideia é diminuir ou erradicar o uso de plásticos de única 
utilização nas praias; 

 E nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião pelo coordenador. 
 

 
Santos, 14 de junho de 2023 

 
 
 

MARCOS LIBÓRIO 
Coordenador 

 
 
 

ANDRÉ SODRÉ 
Secretário



 


